

Desmond Hoyte.

DESMOND HOYTE

Partido político: Partido del Congreso Nacional del Pueblo

Período de mandato: 1985 a 1992

Desmond Hoyte nació en la ciudad de Georgetown en 1929, involucrándose con las cuestiones políticas desde su época de estudiante y uniéndose al Partido del Congreso Nacional del Pueblo en la década de 1960. Se formó como abogado en la Universidad de Londres, llegando a ocupar diversos cargos en el Colegio de Abogados de Guyana.



Universidad de Londres.

Como miembro del Partido del Congreso Nacional del Pueblo sería elegido en 1968 para ocupar una banca en la Asamblea Nacional, siendo designado al año siguiente como Ministro de Asuntos Internos y más tarde Ministro de Finanzas, de Trabajo, de Comunicación y luego de Desarrollo Económico.

Se encontraba estrechamente vinculado con el universo sindical, llegando a ser Asesor Jurídico del Congreso de Sindicatos y presidente del Consejo del Salario. Además se desempeñó como representante de Guyana ante el Banco Mundial y el Consejo de América Latina, además del Banco de Desarrollo del Caribe.

Se encontraba estrechamente vinculado con el universo sindical. En 1984 fue designado como vicepresidente, además de ocupar también el cargo de Primer Ministro. Cuando el puesto de la presidencia quedó vacante por la muerte de Forbes Burnham, Desmond Hoyte fue designado en su lugar, debiendo enfrentar una aguda crisis social en la cual ante las dificultades económicas que imperaban entre la población, se sucedían sublevaciones, huelgas y marchas constantes en prácticamente todas las ciudades de Guyana.

En su gestión realizó numerosas reformas electorales y económicas, facilitando el ingreso de capitales exteriores e intentando incentivar el desarrollo de la economía nacional. Además, fortaleció el papel de la policía y el Ejército en la represión a las manifestaciones



populares que se habían alzado en toda Guyana como consecuencia de la inestabilidad económica y la crisis política y social.

A la par de la presidencia, en 1990 se hizo cargo del Ministerio de Asuntos Exteriores, cargo que ejerció hasta la finalización de su gestión al frente del Poder Ejecutivo, en 1992.

Luego de retirarse del poder, Hoyte fue designado como Senador vitalicio, además de conservar su función como líder del Partido del Congreso Nacional del Pueblo hasta su muerte, producida en 2002.



Cheddi Jagan.

CHEDDI JAGAN

Partido político: Partido Popular Progresista

Período de mandato: 1992 a 1997

Cheddi Jagan nació en una plantación de azúcar de Puerto Mourant en marzo de 1918, realizando sus estudios en diversas instituciones educativas, como la Universidad de Queens o la Northwestern University Dental School, en los Estados Unidos, donde se formó como odontólogo. Allí comenzó a adoptar como propias las ideas del marxismo, y se dedicó a la lectura de numerosos autores socialistas. Allí conoció a Janet Rosemberg, con quien contraería matrimonio y tendría dos hijos.





Universidad de Queens.

Luego de regresar a Guyana, sus inclinaciones políticas lo llevaron a acercarse al mundo sindical, llegando a representar a los trabajadores del arroz y el azúcar, además de los madereros de numerosas regiones del país.

Su popularidad sería cada vez mayor por sus proclamas emancipadoras, manifestándose en contra de la presencia de los británicos en el país. Sus acciones fueron fundamentales para que en 1966 pudiera proclamarse la independencia de Guyana.